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CONFIRMATION DES JEUNES DE VITRY SUR SEINE 

DIMANCHE 7 FEVRIER 2021 – NOTRE-DAME DE NAZARETH 

HOMÉLIE DE MONSEIGNEUR DOMINIQUE BLANCHET 

 

Lectures liturgiques : Ml 3, 1-4 ; He 2, 14-18 ; Lc 2, 22-32 

 

Chers jeunes confirmands, 

Il est inhabituel de célébrer une confirmation le 7 février, à la fête de la Présentation de 

Jésus au Temple par Marie et Joseph, ses parents. 

Ce geste de l’offrande de l’enfant et de la purification de la mère faisait partie de la loi, Marie 

et Joseph s’y conforment et viennent offrir à Dieu leur premier né. 

Cette présentation de Jésus au Temple par Marie et Joseph préfigure l’offrande d’amour que 

Jésus fera de sa vie sur la Croix. 

Cette journée est importante pour tous ceux et celles qui ont répondu à l’appel de Jésus, qui 

ont tout quitté pour marcher à sa suite. Ce sont les religieux et les religieuses, tous ceux qui 

se consacrent au Seigneur. 

Cette consécration s’enracine dans le baptême, qui est notre vocation commune à nous tous 

rassemblés ce matin. 

La lumière que nous avons tous porté en procession pour aller à la rencontre de Jésus, nous 

l’avons tous reçu à notre baptême. 

C’est afin que notre vie devienne une lumière pour tous ceux qui nous entourent, qui peuvent 

être dans la peine, la solitude, ou dans le besoin. 

L’Esprit qui reposait sur Syméon, « l’Esprit-Saint était sur lui », est le même Esprit que Jésus 

a reçu à son baptême, que vous avez reçu à votre baptême, et que vous allez recevoir à 

nouveau aujourd’hui par le sacrement de la confirmation. 

Au baptême, l’Esprit-Saint a fait de vous, chers jeunes, des enfants de Dieu, comme nous 

tous. 

Par la confirmation, l’Esprit-Saint va faire de vous des fils de lumière, des témoins de Jésus. 

Vous me dites dans vos lettres de demande que c’est vous librement, qui faites cette 

demande : 

C’est moi-même qui prend l’initiative et la démarche de me confirmer. Ma famille me 

soutient. 

Le catéchisme a été une grande découverte que je n’oublierai pas, plus les années 

passaient, plus la foi en Dieu s’agrandissait, par le fait de connaître l’histoire de Jésus. 

Durant les années de catéchèse et l’année de la préparation à la confirmation, vous me dites 

que vous avez appris à connaître Jésus. Je vous cite : 

Au caté j’ai appris la vie qu’a vécue Jésus, pourquoi il a fait tout ça, pour qui ? Que sur 

cette terre on soit tous frères et sœurs, qu’il nous guide, nous apporte la Parole de 

Dieu. Il s’est sacrifié pour nous et pour nous libérer du péché. 
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J’ai appris que tous les gens sur terre sont frères et sœurs, parce que Dieu nous aime, 

Jésus nous a tous guidés, qu’il est important d’aimer et de pardonner aux proches. Je 

suis sûr qu’il veille sur moi. 

Etre croyant n’est pas opposé à la science, ce sont deux domaines différents, au début 

j’étais rempli de questions, mais à force, en laissant de côté l’amusement, j’ai eu envie 

de poursuivre la route. 

Durant l’année de préparation vous avez vécu une expérience forte, celle du Frat de 

Jambville, plusieurs m’en parlent dans leur lettre : 

Je suis allé au Frat de Jambville, j’ai passé de merveilleux moments et je me suis fait 

plein d’amis malgré le mauvais temps ; c’était désagréable de dormir sous une tente, il 

faisait froid, il pleuvait, mais tous étaient tellement chaleureux que je ne faisais plus 

attention aux mauvais côtés. 

Cette dernière année de caté a été riche en émotion, j’ai eu la chance d’aller au Frat de 

Jambville, j’ai beaucoup aimé les réunions sous les chapiteaux où tous les jeunes 

chantaient, les moments de carrefours pleins de partage. 

L’Esprit-Saint va vous être donné à travers deux signes : 

1) Celui de l’imposition des mains de l’évêque et des prêtres présents, c’est ainsi que 

l’Eglise transmet l’Esprit-Saint depuis la Pentecôte. 

2) Celui de l’onction avec le Saint Chrême ; de même que l’huile pénètre votre front, de 

même l’Esprit-Saint va venir faire sa demeure en vous. Ce geste est accompagné 

d’une parole : « Sois marqué de l’Esprit-Saint, le don de Dieu. » J’attends que vous 

répondiez « Amen », je crois, car sans votre accord, votre liberté, l’Esprit-Saint ne 

peut venir en vous. 

Comme le disent quelques-uns d’entre vous, puisqu’il est en chacun de vous, qu’il vous 

guide, et vous montre le chemin. 

Bonne route, et je vous donne rendez-vous pour  FRAT de Lourdes, avec 10.000 jeunes. 

C’est un beau cadeau de confirmation. 

Vous êtes invités à être des porteurs de lumière, dans un monde inquiet par rapport à 

l’avenir. 

Comme chrétiens, nous sommes tous invités à partager la lumière de foi qui nous habite. 

Chers parents, parrains, marraines, grands-parents, la confirmation de vos jeunes va vous 

permettre de revivre votre propre confirmation, de raviver en vous le don de l’Esprit que vous 

avez vous-même reçu. 

Que l’Esprit-Saint vous donne de continuer à accompagner vos jeunes humainement et 

spirituellement 

 

+ Mgr Dominique Blanchet 

Evêque de Créteil 


